

# 慈はぎやまだより

アドレス [www.city.seto.aichi.jp/education/school/ehagiyama](http://www.city.seto.aichi.jp/education/school/ehagiyama)

萩山小学校  
学校だより  
平成27年度 第 7 号  
平成27年11月 6 日

## 修学旅行と京都・奈良

運動会・修学旅行と10月の大きな学校行事が終わり少し落ち着いて学習ができるようになってきました。保護者や地域の皆様の協力で学校行事がスムーズに進んでいることに感謝申し上げます。

私は毎年修学旅行へ6年生と一緒にしています。しかし、修学旅行での様子や京都・奈良のことについて「はぎやまだより」に書いたことがないので今回は書いてみました。萩山小学校では京都の清水寺・金閣寺と奈良の東大寺・法隆寺は必ず見学しています。これは日本の建造物の中で重要な意味を持つものとして、また、歴史を学習するときに必ず出てくる代表的な建物であることから、ほぼどの学校も見学コースから外すことはありません。私が一緒に行った萩山小学校の4年間の修学旅行でも必ず行きました。

この4年間の修学旅行で大きく変わってきたなど感じることは、外国から観光に来た人が多くなってきたということです。特に平日の京都は修学旅行生と外国から来た観光客がほとんどという状態です。周りから聞こえてくる言葉も英語、中国語等が多く、ここはどこかの国なのかと思うこともありました。それでも修学旅行は小学校生活最後の宿泊を伴う楽しい活動なのです。その様子を少し紹介します。

### 清水寺

駐車場から参道を入り、隙間を見つけて仁王門まで進みます。全員で記念撮影ができるのはここだけ。清水の舞台からは朱に彩られた五重塔を見ながら京都市内を眺めることができました。清水の舞台から石段を降りて音羽の滝へ行ったのですが、御利益のある水を飲むために列に並べたのは一つの班だけ。長い柄杓を使い、願いを込めて水を飲みました。

### 鹿苑寺（金閣寺）

ここも人混みの中を写真の撮影ポイントまで進みました。天候にも恵まれ舍利殿が池に映り込む背景で記念撮影を行うことができました。班で写真を撮った後は班行動です。落ち着いて陸舟の松・龍門滝と義満縁の泉・安民沢・夕佳亭・不動堂を見たいのですが人だかりでゆっくり見ることができませんでした。

### 昼食

今年は立命館大学の学食で昼食をとりました。学食で昼食をとるのは長い教員生活の中で私も初めての体験なので、子どもたち以上に先生が新鮮味を感じることができました。費用も安くサラダやクレープのついたカツカレーを食べることができました。

### 仁和寺

今年初めて修学旅行の行程の中に入れました。ここは京都らしさを感じてほしいという思いで、私がコースに入れてもらいました。一般の観光客も少なく庭園や御殿の素晴らしさを落ち着いた秋空の中で感じる事ができました。そしてラッキーだったことは、この日だけ拝観料が無料だったことです。

### 友禅染体験

瀬戸に住んでいると陶器に関わる授業や体験をすることは直ぐにできますが染め付けはなかなか体験できません。型紙を何枚も使い色を塗っていくと、徐々に美しい模様が出来上がってきました。修学旅行の記念品になりました。

### 平等院

2日目の最初の見学地は平等院です。修復が終わった鳳凰堂は紅葉し始めた木々とともに池に映り込み、その美しさは一段と輝きを帯びていました。中堂の阿弥陀如来坐像はまだ修復が行われず、長い年月を忍ばせる姿がそこにありました。

### 東大寺

東大寺は南大門、大仏殿、盧舎那仏像（大仏）と、その規模の大きさに圧倒され、奈良時代の聖武天皇の力がいかに強かったか理解することができました。それ以上に子どもたちが驚かされたのは鹿です。数といい人になれていることといい鹿に催促されながら、おっかなびっくり餌をあげる姿が奈良公園にありました。

### 法隆寺

途中渋滞もあり、ゆっくり見学する時間が無ことから駆け足で金堂と五重塔をまわり大宝蔵院で夢違観音・玉虫厨子・百済観音を見てきました。しかし、時間がなくなり夢殿までは行くことができませんでした。

### 昼食

修学旅行最後の昼食は、今年もバイキング方式となりました。子どもたちは昼食を楽しみにして見学の最中も「昼はバイキング 昼はバイキング」と何度も口にしていました。



# 10月のできごと



## 10月15日 福祉実践教室（4年点字）

## 10月22日 福祉実践教室（5年車いす）

福祉実践教室で4年生は点字を、5年生は車いすについての学習を行いました。それぞれの講座では、目の不自由な方や、さくらんぼの先生からお話を聞き、実際に点字を作成したり、車いす体験等を行いました。



## 10月28日 2年生・ひまわり学級秋祭り

2年生とひまわり学級が生活科で秋祭りを行いました。子どもたちが用意したみこしや様々なゲームで楽しみました。地域の方や1年生、さくらんぼ学園の友だちも招待し、楽しいひとときを過ごすことができました。



## 10月29日 観劇会

劇団影法師さんの影絵劇を鑑賞しました。演目は、子どもたちがよく知っている音楽物語「スイミー」「モチモチの木」、人間影絵「このゆびとまれ」でした。子どもたちはとても楽しめたようで、観劇会終了後出演者の皆さんに大きな拍手を送っていました。



## 10月21日22日 修学旅行

6年生が修学旅行で京都・奈良方面に行きました。清水寺など様々な場所を見学したり、友禅染めの体験をしたりするなど、有意義な旅行となりました。

バスや旅館の中では友だちと楽しい時間を過ごし、友情も深まり、思い出に残る旅行となりました。



## 後期児童会役員を紹介します



## 11月の予定

- 11日(水)4年校外学習(木曾三川公園)
- 12日(木)~15日(日)まるっとせとつこフェスタ
- 13日(金)5・6年せとつ子音楽会参加
- 18日(水)~20日(金)個人懇談会
- 25日(水)小・中・さくらんぼ学園合同清掃活動
- 27日(金)5年生校外学習(トヨタ自動車高岡工場他)
- 30日(月)~12月9日(水)ランニング集会

## 12月の予定

- 1日(火)波の会のストーリーテリング(おはなしの会)
- 4日(金)移動児童館
- 11日(金)3年校外学習(足助屋敷)
- 16日(水)チャレンジテスト
- 18日(金)6年ひまわり地域交流(餅つき)
- 22日(火)2学期終業式
- 24日(木)冬季休業日~1月6日(火)